

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Sinforosa y San Federico.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 7 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 8, 9, 11 y 12 en San Lorenzo y las conventuales en las tres parroquias á las horas de costumbre.

En San Vicente el Real continúa la novena á Nuestra Señora del Cármen á las ocho y cuarto de la mañana y á las siete de la tarde, durante la Hora Santa.

La congregacion de San Luis celebra su funcion mensual como tercer domingo en San Vicente el Real, á la hora de costumbre.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Esperanza en San Lorenzo, San Pedro y Hospital.

SANTOS DEL LUNES.—San Vicente de Paul y Santa Justa.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Continúa en San Vicente el Real la novena del Cármen como el dia anterior.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

VENTA

Se hace de dos cómodas moldadas, tablero de mármol, mesas de sala, mesillas de noche y además de una alacena: en la calle de San Victorian, núm. 4, entresuelo, derecha, informarán.

Estos efectos se venden á precios económicos.

3

DICCIONARIO DE ADMINISTRACION

Se vende uno muy bueno, en cinco tomos. Dirigirse á la administracion de este periódico.

Mariano Castanera



Seccion de Noticias.

La Brújula, que ha demostrado en algunas ocasiones obrar con buen acierto y atinado juicio, pierde los estribos y anda por los cerros de Ubeda, cuando se trata de oficiar como órgano del que manda.

El domingo último, sale á la defensa de la Diputacion provincial y pretende ponerla á salvo de los tiros que nosotros la dirigimos con sobradísima razon, y buena prueba de ello es el hecho de que la citada corporacion ninguna medida tomó, para contradezirnlos; porque el suelto de *La Brújula*, no significa nada, ni nada prueba en contrario de lo por nosotros dicho.

O el autor del suelto publicado en el semanario fusionista no sabe leer, ó lo ha hecho á *forciori* y convencido de que el nuestro no tenía réplica; por eso anda por el ancho campo de las divagaciones, esforzándose en dejar bien sentado el nombre de la Diputacion, sin que á pesar de todo pueda conseguirlo.

Hablábamos nosotros de cierta cantidad retenida, y no del depósito, amiga *Brújula*; porque aquella se adeuda á la casa editorial *Viuda é hijos de Castanera* y el depósito nada tiene que ver con la cantidad.

¿Quién le ha dicho al colega dominguero que la Diputacion satisfizo á dicha casa, las obligaciones contraídas con escrupulosa regularidad y exactitud?

Pues si eso es cierto ¿á que fin vino aquel decreto del Gobernador señor Bravo, ordenando á la Diputacion que pagase á la casa editorial lo que se le adeudaba, dejando á esta en libertad para rescindir el contrato, si así lo creia conveniente?

Si esto cree *La Brújula*, que es cumplir exactamente y con regularidad, ya nos hará el favor de decirnos, que entiende el colega por no cumplir.

Por lo demás, creemos que estamos en nuestro perfecto derecho al traer este asunto á la prensa como trairemos siempre cualquiera otro de la misma índole, porque entendemos que bajo ella cae todo lo que se relaciona con los intereses generales del país, bien sean sólo las corporaciones oficiales las que figuran en el asunto del cual se ocupe la prensa, bien que intervengan ó sean interesados particulares, sin que esto sea obstáculo para que tanto unos como otros hagan uso del derecho que les asista. Esta, creemos sea la verdadera doctrina en los actuales tiempos, y á ella ceñimos nuestra línea de conducta, sin perjuicio de acatar, protestando, la que nos indica *La Brújula* en el improbable caso de que sus amigos lo manden, lo cual no dejaría de ser una calamardada.

Para terminar diremos, que la Diputacion, no ha cumplido con escrupulosidad sus compromisos en el asunto á que nos referimos, repitiendo que en nuestro concepto cometió una alcaldada al retener la cantidad que ha retenido á la casa editorial de la *Viuda é hijos de Castanera*.

El notable sexteto zaragozano que con tanto acierto dirige el joven profesor señor Adiego y que tantos aplausos ha merecido en varias po-

blaciones, llegará mañana ó pasado á esta ciudad con direccion á Jaca y Panticosa, deteniéndose aquí con objeto de dar un par de conciertos en el Teatro Principal. Dada la justa fama que el sexteto de nuestros paisanos ha alcanzado, de suponer es que se verán favorecidos por el público oscense, que tan aficionado se muestran á la buena música.

La procesion que ayer se verificó en honor á Nuestra señora del Carmen se vió muy concurrida por los fieles, viéndose además muchas y elegantes damas, en los balcones de las calles por donde la procesion habia de pasar.

Probablemente desaparecerán del primer alambre de la plaza de Zaragoza los pinchos que tanto han dado que hablar y que han lesionado algunas manos poco previsoras.

Los de los restantes alambres quedarán allí para que los perros no puedan entrar al jardin y para que las señoritas se dejen de vez en cuando algun trozo de vestido.

Ha sido ascendido á teniente coronel de caballeria D. Nicolás Azara, hermano de nuestro distinguido amigo D. Luis. Le felicitamos.

La Junta provincial de instruccion pública de esta provincia ha dispuesto, que las locales se reunan y acuerden la disminucion de horas de clase en las escuelas, ó señalen vacaciotes enteras, segun están facultadas por el reglamento.

La brillante música del Regimiento del Infante ejecutará esta noche en el establecimiento de baños de Mr. Blondeau las siguientes composiciones.

1.º ¡Adelante! Paso doble, Coronas.—2.º Sinfonia de la prova de una ópera seria, Mazza.—3.º Terceto de la Tempestad, Chapi.—4.º Una Alborada polka de los pajaritos.—5.º Barcarola de los Sobrinos del Capitán Grant, Caballero.—6.º Cantos populares Jota, Soriano.

Se nos ha dicho que el señor Alcalde de Benabarre ha sido nombrado Agente recaudador de aquel partido, y si mal no recordamos el artículo 43 de la ley municipal vigente, establece incompatibilidad entre los referidos cargos, lo cual ponemos en conocimiento del señor Gobernador civil, para que vea lo que hay de cierto y ponga las cosas en su verdadero lugar sin detrimento de las leyes vigentes.

Hánse acercado á nuestra redaccion varios suscritores y amigos lamentándose de que varias calles están completamente interceptadas por los escombros y materiales de algunas obras, á la vez que los trabajadores que labran las piedras para las mismas, lanzan trozos ó fragmentos que pueden causar daño á los transeuntes, y como suponemos que los artículos 18, 19 y 23 de las ordenanzas municipales estarán en todo su vigor, rogamos al digno Sr. Alcalde que les haga cumplir, pues de lo contrario nos veremos obligados á publicar todos los dias hechos como los que hoy se nos han denunciado.

En varios ganados lanares del pueblo de Albero bajo, se ha presentado la enfermedad variolosa.

Asi lo participa el Alcalde de dicho pueblo el señor Gobernador civil de la provincia.

El el próximo mes de Agosto se proveerá por oposicion una de las escuelas de niños de Calahorra, dotada con el sueldo anual de 1100 pesetas.

Los aspirantes solicitarán en el termino de treinta dias.

En la secretaria de evaluacion de Huesca se halla expuesto al público por término de ocho dias, el repartimiento de la contribucion territorial por el presente año económico, á fin de que los contribuyentes puedan examinarlo y hacer las reclamaciones que crean procedentes.

Sabemos que antes de que la compañía de zarzuela que dirige don Maximino Fernandez, empieze á actuar en el coliseo de la calle del Coso, quedará colocada la fuente de que ya hemos hablado, en la plaza de dicho teatro, lo eual contribuirá mucho el embellecimiento de aquel sitio.

Vacantes.—Se halla la Secretaría del Ayuntamiento de Montañana por dimision del que la desempeñaba, cuya dotacion consiste en 500 pesetas. Las solicitudes se dirigirán dentro del término de 15 dias.

—La plaza de Médico Cerujano de Castillariedo dotada con dos mil pesetas anuales, debiendo solicitarse dentro del plazo de 20 dias,

—La titular de farmacia de Binaced y Balcarca, con mil pesetas de sueldo. Las solicitudes se dirigirán á la Alcaldía en el término de 30 dias. El agraciado podrá contratar además en los pueblos de Esplus y Alfántega.

—La titular de farmacia de Agüero, con el anejo de San Felices. Su dotacion consiste en 100 pesetas por la titular y las igualas con los vecinos. Solicitudes hasta el dia 15 de Agosto próximo.

El barómetro está en baja en toda Europea, y en algunos puntos ha bajado también la temperatura. En las costas francesas de Bretaña y de la Mancha ha llovido, y van á extenderse las lluvias á las regiones del O. y del N. Así lo anuncia el observatorio meteorológico central de Francia.

Ese cambio de tiempo ha confirmado el pronóstico hecho por el observatorio del "New-York Herald.", Es realmente admirable la precisión con que se verifican los cambios atmosféricos predichos por esos centros de observaciones meteorológicas.

Dentro de breves días publicará la *Gaceta* los programas para los exámenes de oposición á las plazas de establecimientos penales.

Gerona será la segunda población de Europa, iluminada por luz eléctrica, cuya inauguración se verificará dentro muy pocos días. Como motor para el nuevo alumbrado se han aprovechado los saltos de agua inmediatos á la población.

El alumbrado constará de 300 focos de luz, equivalentes cada uno de ellos á cinco mecheros de gas de los que actualmente se usan; su coste, según contrata será de siete reales por cada hora de alumbrado, los cuales arderán por espacio de diez horas, ó sean seiscientos diez y siete pesetas al día.

En el pueblo portugués de Villanueva de Famalian inmediato á la frontera española, se fugaron hace pocos días cuatro reos de consideración.

Lo más chusco del caso; es que los presos, antes de abandonar la cárcel, escribieron una carta al delegado de aquella comarca, manifestándole que tomaban tal determinación, por hallarse tres años detenidos sin saber nada de su causa, y por lo tanto, marchaban á dar un paseo, y que volverían.

Lo único que no dijeron es cuando pensaban volver.

Parece que el diestro Mazzantini ha sido contratado para torear en la Habana catorce corridas de toros españoles escogidos, en la cantidad de 35.000 duros, más un beneficio que producirá 10.000, viaje y fonda.

El diestro se compromete á llevar un segundo espada, cuatro picadores y seis banderilleros.

Monseñor Savarese, el prelado que tanto escándalo dió hace pocos meses en Roma, pasándose al protestantismo, á pedido humildemente perdón á Leon XIII, rogando á Su Santidad se dignase indicarle el punto á donde pudiese retirarse para hacer penitencia, apartado del mundo.

El Papa, con el mayor cariño, acogió benévolo el ruego, señalándole el refugio que tanto deseaba y dando orden para que se le tratase con la mayor caridad.

Se ha ahorcado en Tarragona el conocido comerciante de dicha ciudad y socio de aquella compañía del tranvia señor Janini.

El móvil que le impulsó á cometer tal acto, parece que fué grandes perdidas de interes que habia sufrido.

Bielsa, el famoso andarín aragonés que venció en la plaza de toros de Zaragoza al célebre Bargosi, ha corrido en el circo taurino de Hellín en competencia con cuatro caballos, á los cuales consiguió rendir, dando á la pista cinco vueltas más que los cuadrúpedos.

De hoy á mañana saldrá de Madrid para Panticosa y Bagneres de Bigorre, el general López Dominguez.

Discurriendo *El Correo* sobre los vicios del sistema parlamentario, escribe lo siguiente:

«Nosotros, en suma, creemos que en España, más todavía que en Francia, hay vicios dignos de correccion en los procedimientos parlamentarios: se gasta, en efecto, un tiempo precioso, y pasan las legislaturas en medio de una dolorosa infecundidad; pero con todo esto, viendo como vemos que todos los partidos están inficionados del mal que lamentamos, ántes de llegar á una reforma de importancia en el texto la ley, debe hacerse viva y razonada sobre la opinion; los periódicos, además pueden fortificarla haciendo poco caso de los charlatanes; y despues que estos caigan desacreditados y la opinion responda con vigor, entonces pueden establecerse reglas de orden y mayor brevedad que verdaderamente reclaman la justicia y el bien del país.»

Y otro apreciable colega *La Crónica* de Guadalajara dice, sobre el mismo asunto, lo siguiente:

«Hablaron todos, y hablaron bien.

Cualquiera hubiese supuesto que de aquellas luminosas y extensas peroraciones iban á salir la rebaja de los impuestos y la disminucion de los gastos; es decir, la felicidad, la verdadera felicidad de la patria.

Pero como el país contribuyente habrá podido observar, á la fecha no ha resultado nada provechoso ni útil, digan lo que quieran los estimables colegas que en sus ilustradas columnas han venido cantando durante la pasada semana todas las excelencias del parlamentarismo.

Es muy glorioso y muy bonito, ¿por qué no lo hemos de reconocer? esto de poder presentar ante todas las naciones una pléyade de brillantes oradores que saben decir cosas tan admirables; pero á España, á esta invicta y generosa nacion, que ya conoce demasiado el talento de

sus más preclaros hijos, la tienen perfectísimamente sin cuidado toda clase de sermones, como diría más de un individuo del montón de garbanzos fusionistas.

Entiendo yo, que ni soy á Diputado, estas horas (ni Dios mediante lo seré á otras), que para procurar el bienestar de un pueblo no es menester pronunciar muchos discursos; así, por ejemplo, al labrador no le hace falta saber si Justiniano fué ó no tratadista de Derecho; cosa que tampoco ha necesitado conocer muy á fondo Cos-Gayon para ser Ministro de Hacienda; pero lo que si le importa á nuestro productor es, tener una idea exacta de la proporcion armónica que debe existir entre los rendimientos líquidos de su capital y gravámenes del fisco. Porque vamos á cuentas señores; yo que tampoco soy agricultor, pero que casi conozco al detalle el sinnúmero de operaciones necesarias hasta ver colocado sobre la mesa un panecillo, no puedo ver con paciencia los fabulosos precios á que tienen que venderse las harinas en Castilla; país que, como Vds. saben es, al decir de los inteligentes, el más apropósito para comer bueno y barato el pan de cada día; *panem nostrum cotidianum*, según Justiniano. En tres ó en dos *emes* terminada la frase. pero con *m* al fin.

Y cuidado que esto de la *m* no lo decimos porque el pan sea *malo*, ni porque tenga *menos* peso del que debiera tener; lo decimos pura y simplemente porque con tres *emes* pueden decirse diversas cosas; *vervi-gracia: mucho mamarracho*, que es precisamente lo que tratábamos de demostrar.

Porque ¡cuidado si hay mamarrachos en este país! Desde que la inmensa mayoría de los españoles se empeñan en parecer distinguidos, ilustrados, eminentes, reputados, insignes, egregios y otras pequeneceas, no ganamos para ingenios, ni para sustos por estos benditos barridos.»

Correspondencia.

Madrid 16 de Julio de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Ayer esplanó su interpelacion sobre la famosa ley de sargentos el ex-ministro de la Guerra, general Quesada y fuerza es confesar que no ha producido impresion alguna ni en la prensa ni en los círculos políticos y la explicacion no puede ser mas sencilla, La referida ley en lugar de concluir con un conflicto que hubiera impresionado á los conservadores, mientras fueron poder ha venido á aumentar dificultades sin producir á la clase los beneficios que se la prometieron, pues resultó por si misma inaplicable y mucho mas despues de redactado su reglamento organico. Todo esto pesa poco en el animo de los canovistas pues al anunciar interpelaciones de esta indole como al combatir proyectos como el del *modus-vivendi* solo se inspiran en un sentimiento, cual es en la resonancia que en la opinion, produce siempre cualquier acto de las oposi-

ciones, cosa que saben explotar á maravilla, cuando la ocasion se presenta. Pero al hacerlo asi parece como que olvidan que las mismas leyes por ellos confeccionadas, fueron interpretada á *piacere* cuando les con- vino como ocurrió con la ley de empleados y el art. 22 de la ley provincial, y en vano es que la opinion proteste y que la prensa grite, si una mayoria puesta á su devocion hacer buenos todos sns actos.

Para reformar este punto seria preciso una de dos ó depurar en absoluto el sistema representativo corrigiendo los defectos de que adolece ó concluir con el por innecesario.

Todavía se dará el caso peregrino de que tengamos que pedir la vuelta de las antiguas córtes de Castilla y de Leon con sus procuradores sus procesos y su brazo eclesiástico, ¡pues á seguir el parlamento como hoy se encuentra las leyes son mandatos que se imponen á las Cortes y las mayorias sumas y nada más.

=

El regionalismo tuvo ayer su apoteosis en el congreso con la proposicion de los castellanos, asunto que despues de revelar á las claras la existencia de los descontentos en la mayoria y por lo tanto de disidencias ministeriales que salen á la superficie, ha venido á demostrar que nos hallamos en plena federacion por lo que el señor Pi y Margall estará bañándose en agua de rosas. Deplorable es este espectáculo que parece como un ataque á la unidad de la patria y un egoismo sin límites, pues que lo patriótico seria á mi juicio que en beneficio de los intereses generales del pais, cada una de las regiones cediese en parte en sus exigencias. Por esto no pocos hombres políticos no sospechosos de ministeriales no aplauden la actitud enérgica adaptada ayer por el señor ministro de Hacienda como única manera de concluir con abusos y estra-limitaciones á que están dando lugar asuntos como el de las dehesas boyales, pues el aplazamiento pedido para presentar documentos seria uno mas entre los infinitos que se vienen concediendo desde 1855 y urge poner término á una situacion como la que en este punto se viene atravesando.

=

Algunos ministeriales andaban anoche locos de contento en vista de que los izquierdistas votaron con el gobierno en la citada proposicion, dando ya como cosa hecha la union de los amigos de Lopez Dominguez con la situacion dominante.

Pero bien pronto vino el desencanto demostrándose una vez más que los izquierdistas no van á ninguna parte, pues su órgano en la prensa, *El Resumen* vino á aumentar la confusion que en las filas de ese partido reina, toda vez que censuraba á los ministeriales que habian votado en contra de la proposicion y por ende á sus amigos.

Aparte de esto afirmar que ni siquiera indicios hay de esta inteligencia, por que los izquierdistas si se deciden á dar este paso quieren hacerlo mediante concesiones y los ministeriales los quieren sometidos incondicionalmente.

=

Los rumores de alteracion de órden público no cesan á pesar de transcurrir el tiempo sin que salgan á la superficie, lo cual indica que la in-

tranquilidad está en todos los ánimos y la confianza que inspira la situación tan poca que al menor rumor se cree en la posibilidad de un conflicto.

Así es que una competencia surgida entre la autoridad militar y la municipal en Bejar ha sido causa de alguna alarma, que se disipó al conocerse los pormenores y esta mañana el estallido de un petardo en plena Puerta del Sol en esta córte produjo el mismo resultado.

=

La sesión del Senado que apenas ha sido de media hora no ha tenido importancia ni por las preguntas del general Salamanca ni por los proyectos votados. Inmediatamente ha empezado la sesión secreta para resolver los suplicatorios de los marqueses de Campo, Cayo del Rey y Villamejor, cuyo resultado se ignora al cerrar esta carta.

=

En el Congreso ha continuado la discusión del proyecto de cajas especiales, después de haber impedido el general Daban la aprobación de algunos de ley por haber pedido votación nominal sin haber número para ello.

De la reunión de los representantes de Castilla tampoco puedo adelantarte á V. impresiones pues aun no ha terminado.—M.

Zaragoza 14 de Julio de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

No quiero incurrir en la vulgaridad de empezar hablando de la carencia de asuntos y noticias para una carta de este género.

Quejarse de esto, á pesar de la fecha, equivale á quejarse por costumbre y sin *dolencia* alguna.

Pocas, ó casi ninguna, son hasta ahora las personas visibles que han salido á veranear, razón por la cual en los pasos y en el teatro obsérvase la animación del invierno.

El de Pignatelli padece una enfermedad que pudiéramos llamar intermitente; por ensayos, unas veces, por disgustos, entre Goula y la orquesta, otras, es rara la semana que no sufre algún día de clausura. La compañía que en él actúa se ha acreditado de laboriosa y de día en día confirma su reputación. Veinte funciones lleva dadas y en ellas ha puesto en escena, veinte obras distintas; algunas hasta desconocidas de los músicos de aquí, como *L'Hebrea* y *Fra-Diávolo*.

Es casi seguro que será contratado para corto número de funciones el notable tenor Aramburo.

Este aliciente, el ensayarse *Marina* (ópera), en castellano y otros que oportunamente se anuncian, harán que el público acuda al coliseo de verano sin acordarse del calor asfixiante que allí reina.

La Fragosa, como dijo LA CRÓNICA, fué estrepitosamente silbada en nuestro circo taurino.

Aquella belleza tan ponderada por los periódicos de Madrid, quedó convertida al llegar á Zaragoza en una mujer joven de ordinarias fac-

ciones y amplias caderas. Su presencia causó verdadera desilusion: todos esperaban ver una especie de Lagartijo-hembra y se encontraron con un *conato* de Quilez. A pesar de que el novillo lidiado no contaba más de dos años, le ocasionó dos ó tres tumbos que, afortunadamente no tuvieron consecuencias. Llegó el bicho á la suerte suprema completamente vapuleado, y casi muerto, y la Dolores Fernandez acabó de reventarlo de una estocada tendida.

Es probable que no se verifique la corrida anunciada para el dia de Santiago. Aunque no fuera así, seguramente, no mataría el *Espartero* que tiene otra contrata anterior.

Ha sido muy sentida en Zaragoza la muerte de doña Salvadora Cayron, esposa del venerable Valero; durante su breve estancia aquí, habia logrado captarse numerosas simpatías que la seguirán hasta más allá de la muerte.

La muerte ha emprendido una cruzada contra los artistas que, de continuar, vá á ser imposible los espectáculos.

La Cayron, Mr. Bidel devorado por las fieras y los cuatro hermanos Hanlon-Lées consumidos por lenta y penosa enfermedad han fallecido en lo que vá de semana.

Un periódico local excita al Ayuntamiento para que introduzca alguna novedad en los festejos del Pilar.

La idea es buena, pero lucha con la imposibilidad de realizarla; están tan agotados los fondos municipales que hacen imposible toda innovacion.

De modo que, por este año, tendremos que contentarnos con los coura-areostático-grotescos, gigantes, cabezudos, salve, cucañas y lo de siempre.

En la sesion extraordinaria celebrada por el municipio el último sábado, verificóse la imposicion de la cruz de Beneficencia al escudo de armas de Zaragoza. La sesion fué solemne, los discursos en ella pronunciados cortos y sabrosos y el refresco servido despues de terminar, no pecó de modesto.

Muy en breve verá la luz pública en esta capital un periódico político-independiente titulado *La jota aragonesa*. Será dirigido por un conocido escritor satírico, de aquí, y segun me anuncian causará algunas desazones.

Hoy han empezado en la calle de los Agujeros los solemnes festejos que el vecindario del barrio dedica á la virgen del Cármen. Mucha animacion, una banda de música, varios ciegos y vistosas iluminaciones: hé aquí el resumen de estas fiestas.

He oido asegurar que en breve nos visitará la compañía de zarzuela de que forma parte el aplaudido tenor oscense Eduardo Berges y nuestra simpática paisana la señorita Soler di Franco.

Los políticos de aquí se disponen á luchar en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Suenan multitud de nombres pertenecientes á todos los grupos, pero nada se sabe concretamente; la fraccion heterodoxa presentará candidatos á los señores D. Pablo Gil, catedrático de esta Universidad, y Hernando.

Un antiguo periodista aragonés, que milita en uno de los partidos

más avanzados de la democracia, publicará en breve un folleto en el que se ataca rudamente al jefe del posibilismo. La justicia de los cargos que se hacen al elocuente orador y la reputación que de antiguo tiene conquistada el autor del folleto, me hacen suponer que será leído con fruición por todos y en particular por los oscenses no posibilistas.

El Corresponsal.

Telegramas.

París 16.—Todavía está pendiente el lance de honor entre el Ministro de la Guerra Mr. Boulanger y el baron Lareinty á causa de haber dicho este al primero. Ultrajais á un ausente, eso es una cobardía, «en el momento que dicho Ministro decía. «El gobierno ha debido imponer un correctivo al duque de Aumale, por que la carta que dirigió al Presidente de la República es insolente», contestando á la interpelación que Mr. Cheneslong apoyaba para protestar contra la expulsión del citado duque.

La opinión general cree que el lance quedará resuelto en el terreno de las armas.

Casi todos los Senadores gestionan los medios necesarios, por hallar una fórmula satisfactoria para el Ministro de la Guerra y el baron de Lareinty, con objeto de impedir un duelo que podia ser de funestos resultados.

Se han suspendido las sesiones en ambas Cámaras declarándose terminada la legislatura. El Presidente de la república que debe marchar el lunes para el departamento de Sura, suspenderá el viaje si para dicho día, no se ha resuelto el incidente del señor Ministro de la Guerra.

Roma 16.—Sigue haciendo estragos la epidemia colérica en San Vito, Erchie, Codigoro, Francal, la Latiano, Oria, Oñuni, Mesaque y Venecia. En este último punto, donde habia principiado á ser menor el número de casos registrados, ha vuelto á tomar incremento la enfermedad.

En Francavilla aumenta la epidemia considerablemente.

Bruselas 16.—Ha llegado á esta el duque de Aumale, al que se le ha hecho un cariñoso recibimiento.

El General expulsado permanecerá en esta hasta mañana, marchando despues á Ostende donde se embarcará despues para Inglaterra.

Londres 16.—Se espera con impaciencia saber mañana el resultado de las elecciones, para ver la actitud que estima el Gabinete.

Se confirma la noticia que comuniqué ayer, relativa á que Gladstone presentará inmediatamente la dimisión, sin esperar á que se reúnan las nuevas Cámaras, y á ser derrotado en una de sus secciones.

Dícese que con la dimision del Gabinete Gladstone, coincidirán graves desórdenes en Irlanda. Este creese dará un manifiesto explicando la conducta que han de seguir los liberales, y recomendando la cordura y orden.

Madrid 16.—En el salon de conferencias del Congreso escasa animacion, siendo el tema obligado de todas las conversaciones de actitud tomada por los arroceros de Alcira, y el descontento que cunde entre los castellanos con motivo de la negativa del señor Ministro de Hacienda a las pretensiones de aquellos.

Desde la pasada noche no han cesado de circular rumores de alteracion de orden público, en Bejar, Cartagena, Barcelona y otros puntos, pero apesar de la insistencia de dichos rumores, en los centros oficiales se afirma que reina la mas completa tranquilidad en toda España.

Madrid 16.—En la sesion del Senado de esta tarde el general Salamanca, ha solicitado del Ministro de la Guerra, el indulto, para el Gobernador militar del Castillo de San Julian.

El Sr. Jovellar ha dicho que hará en el asunto cuanto le sea posible.

Entrando en la órden del dia se aprueba definitivamente en votacion ordinaria, la proposicion de ley autorizada a la Diputacion provincial de Madrid, para negociar un empréstito de 25 millones de pesetas con destino a la construccion de carreteras y hospitales.

En el Congreso escasisima concurrencia. Sin discusion se aprueban varios proyectos de ley. Termina el debate de las cajas especiales, siendo aprobado en votacion ordinaria el dictamen de la comision.

Madrid 16.—Se han impuesto en Atenas 11 dias de cuarentena à las procedencias de Italia.

En Bolonia, Pecalora, y en Codigoro, han ocurrido algunos casos de cólera.

Reunidos los diputados castellanos, no han podido tomar acuerdo por falta de número. Mañana a las nueve y media de la noche volverán a reunirse.

Madrid 17.—Ha llegado a Reinosa la Reina Isabel, con direccion a Hontaneda. En el viaje le acompañara el Gobernador de Santander.

Desmentidos en absoluto los rumores sobre alteracion de orden público.

El Senado se reunió ayer en sesion secreta ocupandose del procesamiento de los Sres. Marqueses de Campo de Cayo del Rey y Villamejor.

Hoy principiara en el Congreso la discusion del «modus vivendi» consumiendo el primer turno en contra el Sr. Romero Robledo.

ANUNCIOS

ESTERERIA Y ESPARTERIA de Joaquin Roig.

En la misma encontrará el público gran surtido de cañizos valencianos propios para toldos de carro, arquillos y ladillos; esteras finas y entrefinas, tapaderas de palma de todas medidas; esteras de verano; maromas para obras ó pozos de la longitud que se desee; capazos de esparto para las obras; horcas, palas y otros muchos objetos. También siguen los pedidos de escobas al por mayor y menor tanto de caña como de palo de las fábricas más acreditadas. Se halla de venta una colección de jubos y trillos del nuevo sistema; todos los objetos á precios muy económicos. 14

Plaza de Santo Domingo, número 102, Huesca.

ANTIGUO TALLER DE CRISTOFOL

Coso alto, 88, Huesca.

NUEVAS AVENTADORAS **PREMIADAS EN LA ULTIMA EXPOSICION ARAGONESA** (Con patente de invencion por 20 años.)

La Real Sociedad Económica Aragonesa «Los Amigos del País,» ha concedido al señor Cristofol, poder hacer uso del escudo de la misma.

NOTA.—Esta es la única casa que en España y extranjero, construye esta clase de aventadoras.

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

DON VICENTE SUSIN

El que quiera arrendar ó tomar á medial un OBRADOR ó ALFARERIA, con agua dentro y terreros contiguos, sito en esta ciudad, partida del Fosal de los Moros, puede dirigirse á la calle de San Salvador, núm. 6.

VENTA

de un patrimonio en el pueblo de Lascasas, consistente en buena casa para habitación y dependencias de labor, 64 cahizadas de tierra de regadío y 20 de viña; en el Coso alto, núm. 21, informarán.

HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon. Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacéuticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente. 13

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

Coso alto, 32, Confitería de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.

MATACALLOS OÑATE

CURACION SEGURA

Depósito provincial: Farmacia de Rayon. Frasco **DOS** pesetas.

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE EN ESTA CAPITAL.

Hay género de verano para trajes de caballero de cuantas clases gustos y precios se deseen.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NOTA.—Este establecimiento no se abre los dias festivos.

MAQUINAS DE COSER
de
FRISTER Y ROSSMAN

Unico representante en esta provincia

ROMUALDO BUENO

HUESCA=Coso bajo, núm. 8=HUESCA.

Estas máquinas las más elegantes, suaves, duraderas, silenciosas, punto sin igual, material inmejorable, últimas mejoras, ajuste esmerado, solidez y elegancia, lanzadera y canillero automático. volante niquelado y tablero incrustado con medida métrica, se hallan de venta en dicho establecimiento.

Todos los modelos á 2 pesetas 50 céntimos semanales, 15 por 100 de descuento al contado.

ENSEÑANZA GRATIS

Acaban de recibirse máquinas infantiles á 16 pesetas una. Tambien se han recibido agujas para toda clase de máquinas desde cinco céntimos en adelante.

Se compone toda clase de máquinas y se cambian por viejas.

En el mismo establecimiento se reciben encargos para sellos caucho (goma) sistema norte-americano.

NO CONFUNDIRLO

HUESCA=Coso bajo, núm. 8=HUESCA.

SASTRERIA MADRILEÑA

DE

JOAQUIN MAYOR

Gran Centro de Confeccion y Novedades.

Se acaba de recibir un nuevo surtido de géneros extranjeros para la presente temporada de verano, gran coleccion última novedad en pantalones y chalecos blancos.

AVISO IMPORTANTE A LAS SEÑORAS

En comision con las mejores casas de París, acabo de recibir un elegantísimo surtido de cortes en caja de vestidos bordados de señora, última novedad. Llegarse á mi casa vereis que elegancia.

Calle Padre Huesca.—Sastrería Madrileña.

AMA Se necesita una de fresca y abundante leche, para criar en su casa, ya sea en esta poblacion, ó en un pueblo inmediato. Coso alto, 25, pral., informarán. **AMA**

LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mútuos sobre la vida fundada en el año 1859

Domicilio social: Neuw-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882

Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



BALANCE DE 1885.

Millones de duros.

Capital activo.	66.553.387
Ingresos.	16.590.053
Sobrante.	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885.	96.011.378

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

Duros 99.622.831 duros

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente, porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

LA EQUITATIVA no tiene ninguna reclamacion en litigio.
LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.
LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886

Duros 257.333.246 duros

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 17, 11'00 mañana.

Por fin ha concedido el Senado la competente autorizacion para que pueda procesarse al Sr. marqués de Campo denegando la del Sr. Villamejor.

Hánse concertado las condiciones del duelo que han de tener el ministro de la guerra de la nacion vecina general Boulanger y el diputado Mr. Lareinty, habiendo elegido la pistola: el lance no se dará por terminado hasta que uno de los contendientes haya sido herido por su adversario.—M.

Imp [de la Viuda é hijos de Castanera.